

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 30 AOUT 1916

NUMÉRO 359

## DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

# RUSO-ROUMAINS AUX PRISES AVEC LES AUSTRO-BULGARES L'INTERVENTION DE LA GRÈCE EST INCESSAMMENT ATTENDUE

### ECHOS DU VIEUX MONDE

LA PRISE DE GORIZIA ET LES VICTOIRES QUI ONT SUIVI.

L'ENTHOUSIASME EN ITALIE

FETE DE LA PORTIONCULE CELEBRE A ASSISE.

La discipline boche en Belgique. — Le général Lyautey et l'idée Française.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 29 août. — C'est dans toute l'Italie une explosion d'enthousiasme provoquée par la prise de Gorizia et les victoires qui ont suivi. La manifestation de Milan a atteint un diapason que Milan n'avait pas connu, même aux jours de 1915. Un cortège qui ne comptait pas moins de 7 à 8000 personnes a parcouru la ville, grouillant de drapeaux, des chapeaux et des amorceurs et d'un parlant une confusion de cris que dominaient par instants les clamours de: "A bas les neutralistes! — Guerre à l'Allemagne!"

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Le Havre, 29 août. — Du ministère de la guerre, de Belgique. Les autorités militaires allemandes viennent de prendre une mesure sévère contre la population de Roulers, qui s'était permis de donner un peu de nourriture aux prisonniers russes employés aux travaux agricoles. Les braves femmes de la ville, apitoyées, avaient eu pour projet de partager avec ces pauvres gens, toujours affamés, un peu de leur pain. En punition, les habitants ne pourront sortir de chez eux, pendant trois semaines, entre deux heures de l'après-midi et huit heures le lendemain matin.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 29 août. — A Assise, on célèbre des fêtes solennelles pour le septième centenaire de la concession de l'indulgence dite de la Portioncule, faite par le pape Honorius III à Saint-François. Pour ces fêtes, Benoît XV s'est fait représenter par un légat, le cardinal Giustini. Des milliers de pèlerins de l'Ombrie, de la Toscane et des Abruzzes sont venus à Assise.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 29 août. — Les Belges saisis par toutes les occasions pour manifester leur attachement à la patrie. A Braine-le-Comte, l'administration communale a fait ériger deux monuments à la mémoire des Brainois tombés au champ d'honneur. Le premier se trouve dans le square, près de l'église; il est en granit, d'un très beau travail, et représente un soldat belge l'arme au pied, à côté de lui se trouve un livre sur lequel on lit les noms des hommes tombés. Le second est élevé place de la Gare.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 29 août. — Parmi les fondateurs

### DEPECHEs DES ETATS-UNIS

LA QUESTION DE LA GREVE EST REFEREE AU CONGRES.

UNE TRÈS GRAVE SITUATION

LA RUPTURE AURAIT LIEU LE 4 SEPTEMBRE.

Exploits de cambrioleurs. — L'incendie d'un grand hôtel. — Exécution de rebelles mexicains.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 29 août. — Les négociations entreprises par le président Wilson en vue d'éviter la grève générale des cheminots, sont définitivement rompues. Les présidents des Unions et fraternelles des ouvriers et employes de compagnies de chemins de fer ont lancé l'ordre de grève générale pour débuter, sauf avis contraire, le jour du "Labor Day", 1 septembre prochain. Seule l'acceptation des réclamations formulées par les délégués des Unions pourrait modifier l'ordre donné. Le président Wilson, a décidé de se rendre à la réunion du Congrès aujourd'hui pour proposer une loi nouvelle afin d'éviter les désastreuses conséquences de la grève menacée. Le projet présidentiel, contiendrait en substance:

1er. La journée de huit heures pour les cheminots employés dans les services entre les Etats;

2e. Création d'une commission ayant tous pouvoirs pour étudier et réaliser les améliorations nécessaires au personnel des chemins de fer;

3e. Créer un comité d'arbitrage semblable à celui qui fonctionne au Canada pour la même question;

4e. Pouvoir absolu donné au président des Etats-Unis de mobiliser les trains servant au ravitaillement des troupes actuellement à la frontière de Mexico.

Les délégués, se refusent à accepter le modus vivendi canadien, mais approuvent la loi en faveur de la journée de huit heures

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Danville, 29 août. — Six cambrioleurs se sont introduits dans la salle des coffres de deux banques à Homer, Ill., et se sont échappés en automobile emportant la somme de 13,000 dollars. L'opération fut si rapide, les exécutions si étouffées, et enfin les précautions si bien prises que les voisins ne purent donner l'alarme assez rapidement pour que les bandits puissent être pris.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Block Island, R. I., 29 août. — Le feu ayant pris à l'Hygeia Hotel situé en notre ville, les 175 hôtes de ce palace, se virent contraints de se sauver en costumes de nuit. Le bâtiment construit en bois et ayant quatre étages, d'une valeur de 75,000 dollars, a été la proie des flammes.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Marion, Indiana, 29 août. — Un habile filou vient de rendre une visite intéressée dans les bureaux de la prison du comté de Grant. Une somme de

(Suite 4me page.)

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Les Allemands sont sur la défensive sur le front de Verdun---Avance des troupes françaises à Thiaumont.

Capture de positions fortifiées dans le secteur de la Somme. — Recul des Teutons à différents endroits. — Félicitations du gouvernement français aux rois de Roumanie et d'Italie. — Berlin sera privé de ses copieuses ressources en vivres de provenance roumaine. — Conférence du généralissime grec et du général Sarrail.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 29 août. — Communiqué du ministère de la guerre: "Sur le front de la Somme et à Verdun, nous occupons la situation prédominante, et de la défensive sommes passés à une offensive extrêmement violente. L'ennemi est à l'heure actuelle contraint à se maintenir dans la défensive. Dans la région de Verdun nos assauts sont couronnés de succès et à Thiaumont, nous nous emparons de postes fortifiés ennemis. Aucun changement considérable sur la totalité du front."

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 29 août. — Le président Poincaré ainsi que M. Aristide Briand, président du conseil des ministres de la République Française, ont adressé aux Souverains de Roumanie et d'Italie et à leurs ministères des télégrammes de félicitations. Le télégramme du président de la République française au roi Ferdinand est libellé comme suit: "Au moment où le peuple Roumain, peuplé à l'égal de ses frères opprimés, entre résolument dans la glorieuse guerre, où il a trouvé l'assurance de réaliser ses aspirations nationales, je prie votre Majesté de bien vouloir recevoir pour elle et pour sa noble nation les souhaits les plus cordiaux de la France."

Le président du conseil des ministres A. Briand, écrit au président du conseil des ministres de Roumanie Brătianu: "La nation française tout entière applaudit par laquelle elle le plus grand courage, la Roumanie a pris place parmi les défenseurs de la cause du droit et de la civilisation. J'ai personnellement heureux de vous adresser au nom de la Nation et du Gouvernement de la République mes plus cordiales félicitations."

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Bucharest, 29 août. — Le roi Ferdinand de Roumanie, a lancé aujourd'hui l'ordre de mobilisation générale. Le souverain a quitté la capitale pour prendre lui-même le commandement en chef de ses armées. Le plus grand enthousiasme règne dans tout le royaume et les réservistes rejoignent leurs régiments avec la plus réelle satisfaction. A la frontière Roumaine, de vaillants combats ont lieu pour empêcher les autrichiens de se maintenir dans les passes des Balkans et l'armée du Tsar Ferdinand a opéré sa jonction avec les troupes russes venant de Bukovine.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 29 août. — L'entrée en guerre de la Roumanie, qui extrêmement semble ne pas devoir troubler l'Allemagne, a tout de même produit une

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

HILAIRE CARRIERE EST EN PLEINE CONVALESCENCE.

Eboulement de la levée à Baton Rouge. — Récoltes ruinées par la tempête.

LOUISIANE.

Lae Charles, 29 août. — Hilaire Carrière, le meurtrier du Shérif Swords, se trouve assez abattu par la fièvre, mais le médecin qui le soigne ne prévoit pas de recrudescence, mais pour les jours de Carrière. Sa santé quoique précaire ne donne pas d'inquiétudes et ses blessures sont cicatrisées.

New Iberia, 29 août. — Le train de luxe No. 102 est entré en collision avec un train de marchandises près de notre ville. Les mécaniciens ont été blessés. Le train de luxe ayant déraillé les voitures roulèrent à côté de la voie. On ne signale pas de victimes parmi les passagers.

Baton Rouge, 29 août. — Des éboulements s'étant produits dans les locaux protégeant la ville, M. Monnet, assistant ingénieur de l'Etat s'est rendu sur les lieux pour la vérification des travaux à effectuer sur différents points de la région.

MISSISSIPPI.

Vicksburg, 29 août. — Wilbur Compton, un marchand de coton de notre région, s'est brulé la cervelle aujourd'hui dans ses bureaux. M. Compton, malade depuis quelque temps, se trouvait dans un état d'extrême agitation, et atteint de nombreux maux, se résolut à en finir. Il laisse une veuve et plusieurs enfants.

Indianola, 29 août. — R. L. Sullivan, planteur de notre région, est mort en notre sanatorium local des suites de son accident d'automobile survenu dimanche dernier. Mme Sullivan souffre d'une fracture des bras, et se plaint de douleurs internes; son état toutefois s'inspire en ce moment d'une crainte d'issue fatale. Les deux enfants qui se trouvaient dans la voiture au moment où cette dernière capota, son sort sortira sans la moindre égratignure.

Biloxi, 29 août. — Suivant des dépêches diverses, le comté d'Harrison a été complètement ruiné par la récente tempête. Les fermiers des comtés de Jackson et d'Harrison, se trouvent dans l'absolue obligation de vendre le bétail d'élevage pour couvrir les dépenses occasionnées par les dégâts de la tempête.

(Suite 4me page.)

### LETTRE D'UN PARISIEN

QUESTION POSEE PAR UN JEUNE HOMME DE LETTRES.

L'ESPRIT APRES LA GUERRE?

JEAN BERNARD, CONSULTE, LUI ENVOIE SA REPONSE.

Les poilus, après la victoire, se chargeront de la purification morale du pays.

Un jeune lettré, qui, après avoir passé les rudes journées de ces temps derniers *au front*, a dû venir demander, dans une alternative de repos, le rétablissement de sa santé, a ouvert dans les colonnes du Petit Journal, une enquête sur cette double question: "Y aura-t-il un esprit nouveau après la guerre?"

"Quels éléments de l'esprit seront développés et fortifiés?"

Mon jeune confrère m'a fait l'honneur de me poser la question, parmi plusieurs bien plus qualifiés pour répondre. Voulez-vous m'autoriser à reproduire les quelques lignes où j'ai condensé des idées que vous connaissez bien et que nous avons souvent discuté ici même, ensemble.

Voici ma réponse:

Votre question est double, et la première partie m'est embarrassée que M. de la Palisse; la seconde est des plus délicates.

"Y aura-t-il un esprit nouveau après la guerre?"

Comment en serait-il autrement quand nous verrons devenir ceux qui, au sacrifice de leur vie, ont sauvé non seulement le pays mais l'esprit français. Ceux-là qui se voulaient en nous imposant leur volonté et leur foi à ceux qui, par la faiblesse de l'âme, incapable physique, impuissance morale ou courtoisie se sont dévoués à l'arrière, tous les esprits français seront fortifiés par les courages virils des tranchées.

"C'est la loi inéluctable de la nature c'est l'histoire."

"Où les éléments de l'esprit se trouveront développés et fortifiés?"

"Il est certain qu'un essai sera de mettre de l'ordre dans cette anarchie intellectuelle dans laquelle nous avons vécu et dont nous avons failli périr. La médiocrité qui se développe dans les démocraties avait tout envahi; il y aura un vigoureux travail de courage à accomplir. Que de bon à rejeter à l'égoût! Les revenants s'y empoletteront n'en doutez pas. Nous ferons tous notre nettoyage intellectuel de gré ou de force.

"Nous avons souffert non seulement de la hétérisie surabondante de l'individualisme triomphant, mais de cet appétit de jouissance et de force qui a envahi jusqu'aux milieux politiques que la brigade électorale avait soumis aux plus entreprenants et aux plus bas instincts des plus audacieux c'est à cela qu'on s'efforcera remède.

Un fort courant d'air pur est en train de passer sur la France, il purifiera bien des choses. Nous ne serons plus gouvernés par des sottises, ni tout par ceux qui les soulèvent.

(Suite 4me page.)

### Comparation d'Annie Williams.

Annie Williams, qui a tué Annie Dyle, dans le cabaret du Blue Ribb au Café, au coin Carondelet et Girou, a comparu hier matin devant le juge Alex. O'Donnell, de la Première Cour Criminelle de Cité, et a plaidé non coupable à l'accusation de meurtre déposé contre elle.